
LUNES 8 DE JULIO DE 2024  Edición 12.515 / Año XXXIV / 08 págs. $250elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

DOS VÍCTIMAS FATALES Y UNA MENOR EN 
ESTADO GRAVE DEJÓ UN VOLCAMIENTO 06

PLANTA TRANSITORIA PARA LA PROVINCIA DE LIMARÍ

BUSCAN ACELERAR LOS 
TIEMPOS PARA DESALADORA 

Esta semana, durante la visita de la Ministra del Interior, Carolina Tohá, se revisaron los 
avances de las medidas para paliar los efectos de la crisis hídrica en la Región de Coquimbo, 
entre ellos la planta desalinizadora de emergencias para la provincia de Limarí.
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Seguridad y acelerar programas 
serán las prioridades de gobernador (S)

SUPLENTE SE DEFINIRÁ ESTE LUNES EN SESIÓN EXTRAORDINARIA

Diversos desafíos son los que deberá enfrentar quien sea elegido 
entre los 16 consejeros regionales para liderar el Gobierno 

Regional. En cerca de 50 días hay temas importantes como 
avanzar en el proyecto de Comisaría para Tierras Blancas, 
caminos rurales, enfrentar la sequía y mejorar el ambiente 

laboral al interior de la institución.

Hoy lunes en sesión extraordinaria del 
Consejo Regional, definirán el nombre 
de entre los 16 integrantes del cuerpo 
colegiado para subrogar a la actual 
Gobernadora Regional Krist Naranjo por 
un poco más de 50 días. Esto tras ser 
notificada por la Contraloría Regional 
de la suspensión, por dos meses, debido 
al mal uso del vehículo fiscal.

Durante estos tres años de gestión, 
diversas temáticas han sido prioridades 
para trabajar en el Gobierno Regional. 
Entre ellas, la emergencia hídrica que 
enfrenta la Región de Coquimbo, el 
desempleo, la grave crisis de seguridad 
que enfrentan las diversas comunas 
y la necesidad de desarrollo del en 
áreas como salud, infraestructura, 
ruralidad, entre otras. Se suma tam-
bién, los diversos problemas internos 
del Gobierno Regional con despidos, 
amenazas y otras graves situaciones 
denunciadas por los funcionarios que 
han afectado el clima laboral.

Temas en los que el cuerpo colegiado 
quiere avanzar y que sólo se logrará 
entregando todo el apoyo a quien 
asuma la suplencia de Krist Naranjo 
este lunes.

SEGURIDAD ES PRIORITARIO
Uno de los temas que se ha tomado 

la agenda es la seguridad. El aumento 
de diversos delitos en la región, muchos 
de ellos violentos y de alta conno-
tación, han generado preocupación 
en la comunidad y la necesidad de 
contar con mayor presencia policial y 
acciones concretas para disminuir la 
inseguridad.

Así lo piensa también la consejera 
Paola Cortes, quien señala que uno de 
los grandes desafíos de quien ejerza 
el cargo de gobernador regional en 
los próximos meses es priorizar el 
proyecto de Comisaría en el sector 
de Tierras Blancas que asegura, es 
de gran rentabilidad social.

“Es muy importante poder apurar 
este proyecto para que, primero, no 
pierda su RS y, en segundo lugar, 
porque al subir de grado tendrán más 
carabineros en el lugar, más vehícu-
los, mejor infraestructura y es lo que 
necesitamos porque el despliegue es 
bastante grande en el territorio”.

Para Javier Vega el diseño de la co-
misaría de Tierras Blancas es “un 
proyecto alcanzable y que se puede 
aprobar en el Consejo Regional en estos 
dos meses y sacarlo adelante, porque 
está todo listo, pero lamentablemente 
la gobernadora no ha querido”.

ACELERAR CONVENIOS 
Y MEJORAR EL CLIMA LABORAL

Otro de los temas importantes para los 
consejeros regionales es poder agilizar 
diversos convenios como por ejemplo 
con la Comisión Nacional de Riego 
que ha sido postergado, sin analizar 
la grave crisis hídrica que enfrenta la 
región y que para Javier Vega “sería 
un respiro a una gran cantidad de 
personas que se dedican a este rubro 

de la agricultura.”
Apoyo a la ruralidad que también es 

vital para el core Wladimir Pleticosic, 
quien señala que el programa por 
emergencia hídrica considera más 
de 6 mil millones y fue aprobado a 
comienzos de este 2024, pero no 
han tenido novedades.

Pleticosic señala que quien sea ele-
gido por sus compañeros este lunes, 
contará con el apoyo de todo el cuerpo 
colegiado y debe, primeramente, ge-
nerar confianzas con los funcionarios 
del Gobierno Regional, considerando 
el complicado ambiente laboral que 
enfrenta la institución estos últimos 
meses.

“Hay que conversar con los fun-
cionarios, hay que conversar con los 
jefes de departamento y quienes van 
liderando los equipos, de tal manera 
de hacer una priorización, una cartera 
de aquellos proyectos que estén hoy 
día en condiciones de poder sacarlos 
adelante, de poder revisarlos ante 
el consejo y poder aprobarlos y que 
puedan seguir su camino”

Tranquilidad que se debe otorgar a los 
trabajadores públicos para avanzar en 
conjunto que también es primordial para 
Javier Vega y así puedan ejercer bien 
sus labores. “Quien tenga que llegar 
a la suplencia de la gobernación va a 
tener que buscar una alternativa de 
darle esa tranquilidad al funcionario, 
que creo que es fundamental para 
poder partir bien en estos dos meses. 
Sabemos que no va a poder cambiarlo 
todo, ni vamos a poder desarrollar todo 
lo que queramos, pero hay proyectos 
y convenios que están hoy día estan-
cados y que pueden salir adelante”.

Otro convenio que buscan acelerar es 
el de caminos rurales con el Ministerio 
de Obras Públicas; el convenio con el 
Ministerio de Agricultura para apoyar a 
pisqueros; agilizar las becas médicas 
que son vitales y complementarias a la 
construcción de los nuevos hospitales 
de Coquimbo, La Serena e Illapel y 
agilizar el Reglamento del Consejo 
Regional, que según señala la consejera 
Paola Cortes “en ningún minuto la go-
bernadora lo puso en tabla, a pesar de 
que se le insistió muchísimo y también 
el organigrama, ya que es importante 
que cada funcionario y cada unidad 

sepa de quién depende y cuáles son 
sus atribuciones y funciones”.

ACUERDO EN AUDITORÍA, 
PERO A LARGO PLAZO

Una de las acciones que se ha escu-
chado al interior del Consejo Regional 
apenas asuma el nuevo gobernador 
es realizar una auditoría a la gestión 
de Naranjo y saber claramente qué 
se hizo y qué no, gastos y recursos 
ejecutados, entre otros detalles.

Paola Cortés señala que el nuevo 
gobernador deberá reunirse con cada 
comisión del Core y los equipos del 
Gobierno Regional para conocer los 
avances reales de la ejecución presu-
puestaria y en qué etapa se encuentra 
cada proyecto. Respecto a realizar 
o no una auditoría, señala que debe 
ser un acuerdo del Consejo Regional, 
pero siempre que cada integrante del 
cuerpo colegiado conozca claramente 
como se encuentra el sistema interno. 

Por su parte, Javier Vega recuerda 
que hacer una auditoría fue solicitado 
por el Consejo Regional, pero no fueron 
escuchados. Cree que si bien es im-
portante, se debe tener recursos y una 
auditoría pasa por diversos procesos 
administrativos, por lo que sería una 
medida a mediano y largo plazo.

Mientras, Wladimir Pleticosic aclara 
que solicitaron una auditoría interna, 
pero que está a cargo de la Unidad 
de Control, la que no existe al interior 
del Gobierno Regional, a pesar de que 
es creada por ley. Así, no se puede 
fiscalizar los actos administrativos 
del gobernador regional “no con una 
mirada inquisitiva, sino que de cola-
boración para, justamente, realizar de 
manera correcta los procesos admi-
nistrativos”. Eso sí, para el consejero 
al igual que para Vega, en estas cerca 
de 8 semanas es complejo para quien 
asuma el cargo, poder realizar una 
investigación, ya que se debe trabajar 
de forma seria en la ejecución de los 
proyectos y programas estancados o 
suspendidos, pero sí será un desafío 
importante para quien sea elegido en 
las próximas elecciones de octubre.

“Yo creo que quien detente el car-
go en el próximo periodo tiene que 
hacer una auditoría. Yo creo externa, 

por supuesto, de una línea de base y 
que permita entregar luces de que el 
Gobierno Regional hay que sacudirlo, 
hay que hacer algo nuevo”, añade 
Pleticosic.

RECHAZO A DECLARACIONES 
El pasado sábado, en entrevista ex-

clusiva con Diario El Día, la gobernadora 
Krist Naranjo señalaba que los actua-
les consejeros regionales no estaban 
preparados para asumir “su” cargo, el 
que sería utilizado con fines políticos.

Consultados por estas declaraciones, 
la core Tatiana Cortés responde que “se 
debe tener moral” para realizar ese tipo 
de críticas o comentarios. Para Cortés, 
la actual líder regional “tiene tejado 
de vidrio”, considerando que Naranjo 
ocupa este cargo por primera vez y sin 
experiencia política. “Eso se ha notado 
en su falta de liderazgo, en que no sabe 
trabajar en equipo, en el maltrato hacia 
los funcionarios. Errores tan básicos 
como el mal uso del vehículo fiscal. 
De verdad es que es desconcertante 
que dé esas declaraciones”.

Tatiana Cortes señala que en el Core 
“hay buenos liderazgos” y que nombres 
como los de Javier Vega, Wladimir 
Pleticosic o Paola Cortes demuestran 
experiencia y capacidades. Añade 
que si bien todos tenemos derecho a 
equivocarnos, es importante trabajar 
en subsanar y asumir errores”.

Por su parte, el Consejero Francisco 
Martínez considera “lamentable” que 
Naranjo, suspendida por mal uso del 
vehículo fiscal e investigada por diver-
sos casos, se atreva a señalar que los 
cores no se encuentran preparados para 
ejercer el cargo de Gobernador Regional. 
“Es un fiel reflejo de su arrogancia y 
esperamos que prontamente podamos 
tener noticias del Tricel y de la Fiscalía 
ante los hechos denunciados como 
el tema de cohecho que lo encuentro 
gravísimo”.

Mientras, la consejera Ximena Ampuero 
menciona que desde hace un tiempo 
la ciudadanía ha evaluado el ejercicio 
de la gobernadora en la región, y no es 
positiva. La consejera considera errados 
los dichos de Naranjo, ya que los 16 
consejeros “estamos preparados para 
tomar este cargo” y tal como su colega 
Tatiana Cortés, recuerda que Naranjo 
asumió sin experiencia política, sin 
cargos o jefaturas “para poder tomar 
esas palabras de su superioridad al 
decir que nadie más está apto para 
este cargo”.

Recalca que, en la gestión de Krist 
Naranjo, la Región de Coquimbo presen-
ta la más baja ejecución presupuestaria 
y un pésimo liderazgo. 

REBECA LUENGO
La Serena
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Buscan acelerar los tiempos para 
desaladora transitoria de Limarí

GOBIERNO MANTIENE CONVENCIMIENTO QUE SEQUÍA NO HA TERMINADO

Esta semana, durante la visita de la Ministra del Interior, Carolina Tohá, se revisaron los 
avances de las medidas para paliar los efectos de la crisis hídrica, entre ellos la planta 

de emergencia para la provincia de Limarí.

El pasado jueves 4 de julio, en una 
nutrida agenda la Ministra del Interior, 
Carolina Tohá, no sólo destacó avan-
ces en materia de seguridad (OS/ de 
Limarí), el acceso a las caletas pes-
queras (Caleta Sierra) o la entrega de 
llaves en un proyecto de integración 
en La Serena. La Secretaria de Estado 
junto al Delegado Presidencial, Galo 
Luna, pusieron un énfasis especial 
en la sequía que persiste en la región, 
pese a las últimas precipitaciones.

Para ello, se reunieron en un comité 
técnico que abordó los principales 
avances de las medidas anunciadas 
en dos COGRID (Comité de Gestión 
de Riesgos y Desastres) de carácter 
nacional

La jefa de gabinete del gobierno 
realizó un sobrevuelo para revisar 
los principales sectores afectados 
por la sequía, y en la región participó 
de una reunión con las carteras de 
Agricultura, Salud y Obras Públicas 
junto a Senapred, Ejército, Carabineros, 
Armada y PDI.

El Delegado Luna junto a expertos de 
esta repartición explicaron a la Tohá 
que con las precipitaciones ocurridas 
hasta la fecha, y con las proyeccio-
nes climáticas actuales, no existen 
razones para asumir un escenario 
2025 mejor que el actual y que el 
2025 iniciaría con un 30% menos 
de agua, 60 hectómetros cúbicos 
(1 hectómetro cúbico equivale a un 
millón de metros cúbicos). Además, la 
agricultura de la provincia del Limarí 
se encuentra en déficit desde que 
la temporada no inicia con al menos 
240 hm3 embalsados.

“La situación de sequía en la región 
requiere de otras medidas de carácter 
estructural de las que se han estado 
aplicando históricamente, el tener 
redes alternativas de distribución del 
recurso hídrico no es suficiente, el 
racionalizar para priorizar el consumo 
humano en perjuicio de otro tipo de 
usos, fundamentalmente el riego, no 
es suficiente; la región requiere de 
soluciones de fondo. Sabemos que 
las lluvias que se han producido en 
las últimas semanas son un alivio 
importante, los escenarios más crí-

La ministra Tohá participó de una reunión con las carteras de Agricultura, Salud y Obras 
Públicas junto a Senapred, Ejército, Carabineros, Armada y PDI.

LAUTARO CARMONA

ticos que se podían proyectar para el 
próximo año quedan postergados, pero 
eso no puede traducirse en un relajo 
de las medidas de emergencia que 
están pensadas”, indicó la Ministra 
del Interior.

Adicionalmente, Tohá destacó alguna 
de las medidas como “apoyar y me-
jorar la forma en que los municipios 
abastecen a la comunidad a través 
de sistemas de camiones aljibes 
que se contratan habitualmente con 
contratos muy cortos, que no tienen 
la estabilidad que se requiere para 
un problema que ya es estructural 
ya que el delegado está haciendo 
un trabajo para solucionar eso, en 
paralelo, (…) con mayor urgencia 
tener está desaladora que vamos 
a instalar que va a tener caracte-
rísticas transitorias, que se puede 
llevar adelante en plazos mucho más 
cortos de lo que es una desaladora 
convencional Aquí está haciéndose 

un trabajo a toda máquina por parte 
del Ministerio de Obras públicas en 
el que estamos colaborando como 
Ministerio del interior para generar 
condiciones que permitan dada la 
emergencia hacer este proyecto con 
tiempos mucho más cortos de los 
habituales”. 

La ministra también destacó la idea 
de “desarrollar los sondajes en los 
estudios que también el proceso que 
está acelerado para tener pozos que 
refuercen la búsqueda de recursos 
hídricos en el subsuelo, y que puedan 
abastecer a la población que está 
sometida a toda esta situación”. 

El Delegado Presidencial, Galo Luna, 
agradeció “el apoyo permanente que 
hemos recibido de la ministra, quien 
ha participado de un Cogrid y ha 
puesto el énfasis necesario para no 
relajarnos por las lluvias y pensemos 
en soluciones estructurales para la 
región, junto a otras medidas que se 

requieren por parte de los ministerios 
de Agricultura y Obras Públicas”.

MEDIDAS CONCRETAS 
Desde el Ministerio de Agricultura se 

han entregado hasta julio incentivos 
al capital a más de 2.500 usuarios de 
Indap por $ 386 millones, en riego se 
dispusieron más de $2.300 millones 
a través de Indap y la CNR más de 
$16 mil millones concursables.

Además, se dispusieron de más de 
mil millones de pesos para renovar el 
Plan Caprino Lechero que da cobertura 
a 400 crianceros de la región. Junto 
a ello, el SAG desparasitó a 400 mil 
cabezas de ganado, de las cuales 30 
mil de ellas cruzarán la cordillera en 
las veranadas.

Junto a ello, la cartera de Agricultura 
dispuso de un presupuesto de $3.200 
millones para una batería de 16 pozos 
para el 14% de la superficie agrícola 
sobre el embalse La Paloma. A esto 
se suman $2.100 millones en binos 
para insumos agrícolas y de alimen-
tación animal.

También se consideran $ 8.600 
millones para un bono INDAP para 
la rehabilitación

y adaptación productiva para 2.870 
agricultores o productores de ganado, 
y CONAF dispone de un programa 
de empleo de emergencia con 100 
cupos con una inversión de $ 203 
millones.

Desde el Ministerio de Obras Públicas 
se comprometieron varias acciones. 
Una de ellas el estadio de captación 
de aguas del Río Limarí, que está en 
estudio con un financiamiento de $ 
140 millones la construcción de 6 
pozos para los Servicios Sanitarios 
Rurales (SSR / ex-APR); zanjas de 
drenaje y conducción en el embalse 
La Paloma con una inversión de casi 
900 millones de pesos (termina-
das el 20 de junio), los trabajos de 
nuevos pozos sobre la cubeta del 
embalse La Paloma por parte de 
la empresa sanitaria, obras de efi-
ciencia de conexión del Embalse La 
Paloma y  Planta de Tratamiento de 
Agua Potable Los Peñones (Ovalle) 
a través de Canal Camarico (con 81 
% de avance por parte de Aguas del 
Valle), y las obras de conducción de 
los canales Camarico y Bellavista con 
una inversión total de más $6.600 
millones con finalización de obras a 
fines de este año. Se prevé para el 
2025 la sobras de conducción para 
el canal Villalón en Ovalle.

EQUIPO EL OVALLINO
La Serena
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Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.

Cierre después de la última función.

*
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Hospital de Ovalle recibe anhelada 
estrella de reconocimiento 

LOS ACREDITA CON UNA ATENCIÓN SEGURA Y DE CALIDAD

Este hito, asegura que los 
procedimientos que se 
realizan cumplen con altos 
estándares y protocolos. El 
establecimiento de salud 
por tercera vez ha logrado 
conseguir su acreditación 
con un 96% de los 
requerimientos.

Una significativa ceremonia de cer-
tificación de la tercera acreditación 
se llevó a cabo en el principal recinto 
de salud de alta complejidad de la 
provincia del Limarí, destacando el 
compromiso del nosocomio con la 
excelencia en la atención a los pa-
cientes. Es el tercer proceso exitoso 
como institución, pero es el primero 
realizado en sus nuevas dependencias 
a las que se trasladó el año 2020.

El acto estuvo encabezado por el 
Superintendente de Salud, Dr. Víctor 
Torres, la agente regional de la super-
intendencia en salud, Viviana Novoa, 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

El acto estuvo encabezado por el Superintendente de Salud, Dr. Víctor Torres, la agente regional de la superintendencia en salud, Viviana 
Novoa, el director del Servicio de Salud Coquimbo, Dr. Gabriel Sanhueza, el director del Hospital Provincial, Leopoldo Oyaneder, autoridades, la 
comunidad funcionaria y gremios de la entidad asistencial.

EL OVALLINO

el director del Servicio de Salud 
Coquimbo, Dr. Gabriel Sanhueza, 
el director del Hospital Provincial, 
Leopoldo Oyaneder, autoridades, la 

comunidad funcionaria y gremios de 
la entidad asistencial.

Respecto a este acontecimiento 
exitoso, el Superintendente de Salud, 
Víctor Torres, señaló que “por tercera 
vez el Hospital ha logrado conseguir 
su acreditación con un 96% de los 
requerimientos, lo que indica que 
cumple con los estándares de calidad 
y seguridad en las atenciones que 
otorga a las personas y pacientes”.

Por su parte, el Director (s) Servicio 
Salud Coquimbo, Gabriel Sanhueza, 
comentó que “es potente como la 
comunidad hospitalaria valora este 
suceso de crecimiento y maduración 
del establecimiento, pero sobre todo 
cómo se construye una cultura de 
calidad que no sólo implica tener un 
certificado, sino que es parte del día a 

día y un camino de mejora continua”.
En la ocasión, el director del Hospital 

de Ovalle, Leopoldo Oyaneder, subrayó 
que “lograr esta reacreditación nos 
brinda una gran tranquilidad, ase-
gurando atenciones con calidad y 
seguridad, aspectos muy relevantes. 
Es la primera acreditación en nues-
tro nuevo edificio, por lo tanto, fue 
un esfuerzo colectivo con el apoyo 
del equipo de calidad, las jefaturas, 
los directivos, los gremios, y toda la 
comunidad para lograr un resultado 
positivo”.

Cabe destacar, que el proceso de 
revisión de evaluación se realizó la 
semana del 13 al 17 de noviembre 
del 2023 y el 23 de diciembre del 
mismo año se emitió el informe final 
de la entidad acreditadora.
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Camila Rojas recibió casi 100 puñaladas, pese a eso logró salvarle la vida a su hija de cinco 
años a la que protegió del homicida.

CEDIDA

El autor del crimen, quien 
se mantiene en prisión 

preventiva por homicidio 
calificado consumado y 
frustrado, la apuñaló en 
al menos 97 ocasiones 
y también agredió a su 
hija de 5 años. Por todo 

lo anterior, sus cercanos 
exigen que se le otorgue la 

pena máxima.

Familia y amigos de Camila Rojas exigen 
justicia tras brutal crimen 

HOMICIDIO DE ALFALFARES

Con globos y carteles, familiares y 
amigos llegaron ayer al Parque del 
Recuerdo en San Pedro de la Paz, en 
la región del Bío Bío, para despedir y 
exigir justicia por Camila Rojas, joven 
madre de tan solo 29 años quien 
fue brutalmente asesinada por su 
vecino en La Serena, en la región de 
Coquimbo, durante la madrugada del 
pasado miércoles 03 de julio.

Según se expuso en la audiencia de 
formalización, el imputado identifica-
do como Francisco Novoa, quien era 
vecino de Camila- ingresó a las 4.00 
am al domicilio de la víctima y agredió 
a la joven oriunda de Concepción con 
un arma cortopunzante, en presencia 
de su hija de cinco años.

El fiscal Carlos Vidal Mercado sostuvo 
que la agresión causó “un sufrimiento 
extremo e innecesario para los fines de 
causar la muerte a las víctimas, que 
a horas de la madrugada se encon-
traban desarmadas, durmiendo, sin 
ninguna posibilidad de defenderse”.

La menor de edad también fue herida 
con el arma cortopunzante. Estas no 
fueron fatales, precisamente porque 
su madre la protegió, de acuerdo 
con lo informado por el fiscal en la 
audiencia.

Roberta Fuentes, prima de la víctima, 

exige justicia por el brutal crimen, se-
ñalando que fue asesinada en manos 
de un psicópata.

“Como familia, amigos, cercanos y 
como mujeres estamos súper afec-
tadas y queremos exigir justicia por 
Camila, no queremos que su muerte 
quede en vano y que la vida siga como 
si nada. Queremos pedir justicia por 
ella y por todas las mujeres que han 
sido brutalmente asesinadas a manos 
de psicópatas, estamos cansadas de 
que nos sigan matando, de alguien 
se crea con el derecho de venir a 
quitarnos la vida y ni siquiera en 

la pena máxima.
“Hago un llamado para que se haga 

justicia, porque siguen quedando 
familias destrozadas. No sé cómo 
llamar a ese tipo de personas con tanta 
maldad, además esta personas tenía 
antecedentes por abusos sexuales, 
robo, hurto, entonces no me explico 
cómo esas personas siguen libres, 
con mayor razón tiene que tener la 
pena máxima, manifestó.

Tras el hecho, el asesino se dirigió 
a una comisaría y confesó el crimen. 
Novoa se mantiene actualmente en 
prisión preventiva por homicidio califi-
cado consumado y homicidio frustrado.

nuestros propios hogares podamos  
estar tranquilas”, indicó.  

De manera íntima, Eduardo Mendoza, 
amigo de la familia, se refirió a la 
joven madre.

“Camila era una personas muy linda, 
valiente, trabajadora, emprendedora, 
una excelente esposa, amiga, siempre 
ayudaba a todos, sin pedir algo a 
cambio a mí me ayudó mucho, ella 
se fue a La Serena por un sueño 
e imagínate como volvió a donde 
nació”, expresó.

El autor del crimen tenía varios 
antecedentes penales, por lo que 
familiares exigen que se le otorgue 

EQUIPO EL OVALLINO
La Serena
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R E M A T E S REMATE EN OVALLE

MIGUEL A. GUZMÁN YURI.    RNM 1344

STATION WAGON JEEP COMPASS SPORT 4X4 2.4 AT AÑO 2010 
PPU CHDT.80 MÍNIMO $ 4.000.000
STATION WAGON CHERY TIGGO 2 GLS MT 1.5 AÑO 2022 PPU 
RYGF.55 MÍNIMO $ 5.000.000
AUTOMOVIL CHEVROLET SAIL II AÑO 2014 PPU GDLK.32 MÍNIMO $ 1.950.000.-
AUTOMÓVIL PEUGEOT 206 XR AÑO 2004 PPU XY.5725 MÍNIMO $ 727.000.-

Martes 09 de julio de 2024, a las 11:00 hrs, en calle Tangue 38, Ovalle.

Comisión: 7% más impuestos     Exhibición:  lunes horario oficina      Consultas: +56976680177.

Liquidadores Concursales:
  Sr. Javier Guinguis Charney: Rol C-1953-2023 3°Juzgado de letras de Calama Caratulado “Carvajal”.
  Sr. Marcelo Cabrera Callejas: Rol C-1483-2022 2°Juz. civil de Viña de Mar Caratulado “Caicheo”.
  Sra. Claudia Stingo Rissetto: Rol C-1324-2024 1°Juz. San Felipe Caratulado “Gallardo”.

Dos víctimas fatales y una menor de edad en 
estado grave dejó un volcamiento en la Ruta 5

TRAGEDIA EN SECTOR DE AMOLANAS EN CANELA

Las víctimas fatales 
del accidente fueron 

identificadas como la 
esposa y la hija de 13 

años del conductor, 
un funcionario de 

carabineros.

A las 9:44 de la mañana de este do-
mingo se registró un trágico accidente 
de tránsito en la comuna de Canela, 
que dejó dos personas fallecidas y 
dos personas heridas. 

Según la información entregada por el 
Capitán Raimundo Barrios, Comisario 
Subrogante de la Tercera Comisaría 
de Ovalle, el siniestro ocurrió en el 
kilómetro 312 de la ruta 5 Norte, a 
la altura del sector de Amolanas, en 
el límite de la Provincia de Limarí y 
el Choapa.

Hasta el lugar se trasladó perso-
nal del Servicio de Atención Médica 
de Urgencia (SAMU), Carabineros y 
Bomberos.

Según los antecedentes recabados 
por Diario El Día, el automóvil era 

conducido por un funcionario de 
Carabineros de la prefectura Limarí, 
el cual, por causas que se investigan, 
volcó en su vehículo a un costado 
de la ruta, junto a su esposa y sus 

dos hijas. 
Con respecto a esto, el Teniente 

Marcelo González Ribot, Subcomisario 
Administrativo de la Tercera Comisaría 
Ovalle, quien estuvo en el lugar, deta-
lló que “las causas del accidente no 
están claras todavía, es materia de 

investigación porque se desencadenó 
el accidente”. 

Sumado a esto, el Teniente aseguró 
que “él fue dado de alta, policontuso, 
con lesiones leves y su hija menor, de 
3 años, está todavía en el hospital 
de Coquimbo, está estable y fuera 
de riesgo”.

“Efectivamente hubo dos personas 
fallecidas en el lugar, su hija de 13 años 
y su esposa”, puntualizó el Teniente. 

ESTABLE DENTRO DE SU GRAVE-
DAD

Respecto a lo anterior, se tiene que el 
conductor fue atendido en el Hospital 
de Ovalle, desde donde fue dado de 
alta, mientras que su hija fue trasla-
dada al hospital de Coquimbo. 

De acuerdo a la información reca-
bada por el diario El Día, la menor 
llegó a las 12:30 aproximadamente, 
por transporte aeromédico, quien 
actualmente está estable dentro de 
su gravedad, tras ser evaluada en 
Urgencia con lesiones graves que 
requerirán resolución quirúrgica.

La menor herida tuvo que ser trasladada en helicóptero hasta el hospital de Coquimbo a raíz 
de las lesiones generadas en el volcamiento.en el sector de Amolanas, en el limite de las 
provincias de Choapa y Limarí. CEDIDA

LAS CAUSAS DEL 
ACCIDENTE NO ESTÁN 
CLARAS TODAVÍA, ES 
MATERIA DE INVESTIGACIÓN 
PORQUE SE DESENCADENÓ 
EL ACCIDENTE”

MARCELO GONZÁLEZ RIBOT
SUBCOMISARIO ADMINISTRATIVO 
DE LA TERCERA COMISARÍA OVALLE

2
fueron las víctimas fatales que se 
registraron en el accidente ocurri-
do la mañana de ayer en Canela.

ROMINA ONEL
Canela

Notificación 52 CPC Cecilia Soledad Cortés Pickert, RUT 12.446.846-9. 
1º Juzgado Letras Ovalle, causa Rol N° C-82-2020, “Banco de Chile/ 
Cortés”. ESCRITO FOLIO 57 (14/03/2024): Demandante en lo principal 
solicita desarchivo y en otrosí reitera petición de folio 55. En folios 58 y 59 
(18/03/2024) obran acreditaciones de poder de la demandante. RESOLUCIÓN 
FOLIO 60 (19/03/2024): Proveyendo folio 57, tiene por desarchivada la 
causa y resolviendo folio 55 tiene presente el poder y por acompañada 
personería con citación, y tiene presente demás solicitudes de folio 55. 
ESCRITO FOLIO 61 (16/04/2024): En lo principal demandante acompaña 
publicaciones de notificación por avisos efectuadas los días 4, 5 y 6 de 
octubre de 2021 en Diario El Ovallino y solicita tener por reiteradas peticiones 
de folio 50 y 52. RESOLUCIÓN FOLIO 62 (22/04/2024): A lo principal y 
otrosí: Para resolver, previamente notifíquese todo lo obrado a contar del 14 
de marzo de 2024, en conformidad con lo dispuesto en el artículo 52 CPC. 
ESCRITO FOLIO 63 (23/04/2024): Demandante solicita reposición de la 
resolución de folio 62. RESOLUCIÓN FOLIO 64 (26/04/2024): No ha 
lugar reposición. ESCRITO FOLIO 65 (08/05/2024): Demandante solicita 
notificar resolución folio 62 mediante 3 avisos extractados publicados en 
Diario El Ovallino. RESOLUCIÓN FOLIO 66 (13/05/2024): Como se pide, 
notifíquese de acuerdo al inciso 1° del artículo 54 CPC mediante publicación 
en El Ovallino por 3 días. Demás antecedentes en expediente.

EXTRACTO
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Proceso del Censo en Ovalle y Monte 
Patria seguirá hasta fines de julio

AL IGUAL QUE EN OTRAS TRES COMUNAS DE LA REGIÓN

Además de los stands 
del operativo, en cinco 
comunas de la región 
estarán desplegadas las y 
los censistas que visitarán 
las viviendas para censar a 
la población que aún no lo ha 
hecho.

El Instituto Nacional de Estadísticas 
(INE) a nivel nacional continúa con 
el proceso de cierre del Censo de 
Población y Vivienda 2024 y en la 
región de Coquimbo hay 5 comu-
nas que siguen por todo julio con 
el trabajo de recolección de datos 
en terreno, estas comunas son: La 
Serena, Coquimbo, Vicuña, Ovalle y 
Monte Patria. En estas comunas, las 
y los censistas continuarán visitando 
viviendas, además se mantendrán 
habilitados Puntos Censo activos 
y el Fono Censo 1525 para que las 
personas que aún no se han censado 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

Toda la infor-
mación sobre el 
Censo en Línea y 
los lugares don-
de se ubican los 
Puntos Censo 
está disponible 
en  www.cen-
so2024.cl. 

EL OVALLINO

tengan la oportunidad de hacerlo. 
Toda la información sobre el Censo 

en Línea y los lugares donde se ubican 
los Puntos Censo está disponible en 
www.censo2024.cl. En la región de 
Coquimbo los Puntos Censo que 
seguirán funcionando son:

-La Serena: Plaza de Armas (Los 
Carrera #399), lunes a viernes de 
10:30 a 16:00 horas.

-La Serena: CDT (Larraín #1085), 
lunes a viernes de 10:00 a 15:00 
horas.

-Coquimbo: Plaza de Armas 
(Melgarejo #955), martes a viernes 
de 09:00 a 16:00 horas.

-Coquimbo: Vivo Mall Coquimbo (Av. 
Varela #1524), martes a domingo 
de 10:00 a 17:00 horas.

-Ovalle: Hall Municipalidad (Ariztía 

Poniente #007), lunes a viernes de 
09:30 a 17:30 horas.

-Vicuña: Plaza Gabriela Mistral 
(Gabriela Mistral s/n), lunes a viernes 
de 09:30 a 17:30 horas.

Toda la información que se entrega 
al Censo es confidencial y se uti-
liza solo para fines estadísticos de 
acuerdo al Secreto Estadístico (ley 
17.374), que rige al INE.     

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 
09:30 a 13:00 Hrs. 

Publica en www.elovallino.cl 

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl
@elovallino
facebook.com/DiarioElOvallino/

GERENTE GENERAL Y 
REPRESENTANTE LEGAL:  Francisco Puga Medina
SUB DIRECTOR COMERCIAL: Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:    Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271 

OFICINA LA SERENA:    Brasil 431 Fono (51) 2200400  
PUBLICIDAD:    Fono (51) 2200420
SUSCRIPCIONES:   Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

GENERALES

Remate de especies de casa 
ver y tratar Covarrubias 40 
Ovalle (frente a Fruna) llamar 
interesados 9 86762199
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Municipios de la Región experimentaron 
importantes variaciones en su dotación

DESDE EL 2022 AL 2023

Desde el municipio de Ovalle justifican esta alza de funcionarios por la apertura de la Oficina 
de Caletas pesqueras, de la Mujer, de la Diversidad, la Equidad de Género y la No Discrimi-
nación.

LAUTARO CARMONA

Sobresalen los casos de 
Coquimbo, cuyo municipio 

pasó de 3668 empleados 
a 3935 y Vicuña, cuyo 

municipio pasó de 1254 
empleados a 412, según 
la información revelada 

por el Consejo para la 
Transparencia.

La nueva fiscalización del Consejo 
para la Transparencia (CPLT), dio a 
conocer que a septiembre del 2023, 
el total de personal en la administra-
ción del Estado de Chile correspondía 
a 810.064 personas, representando 
un aumento de 2,2% a septiembre 
del 2022; de los cuales, 376.367 
trabajadores pertenecían a dotación 
en municipalidades.

En cuanto a la situación concreta 
de los municipios de la Región de 
Coquimbo, desde el 2022 al 2023, se 
tiene que de acuerdo a lo publicado en 
Emol.cl, destaca el caso de Coquimbo, 
cuyo municipio pasó de 3668 emplea-
dos a 3935; seguida de La Higuera, 
con 184 a 404; La Serena, donde 
pasaron de tener 1273 empleados 
a 1448; y Los Vilos y Ovalle, donde 
pasaron de 875 empleados a 1013 y 
4772 a 4910, respectivamente.

En cuanto a disminución de per-
sonal, en el mismo espacio de tiem-
po, sobresale Vicuña, pasando de 
1254 empleados a 412; seguido de 
Combarbalá, pasando de 896 a 777; y 
Canela, cuyo municipio pasó de tener 
365 empleados a 279.  

EL CASO DE COQUIMBO
Respecto al caso de Coquimbo, el 

alcalde Ali Manouchehri explicó que 
“la transformación de Coquimbo que 
estamos impulsando, (...) va de la 
mano de tomar medidas importantes, 
como invertir en el recurso humano 
que se necesita en temas prioritarios, 
como seguridad, salud, recuperación 
de espacios y mejor infraestructura”, 
agregando que además de estas áreas, 
estos ingresos van principalmente 
destinados a fortalecer la atención de 
público y programas sociales.

Manouchehri también indicó que 
esto está “aportando a mejorar los 
índices de empleo en la comuna, con 

especial foco en personas jóvenes y 
adultos mayores”. 

“Hoy no tenemos funcionarios fan-
tasmas, como en la administración 
anterior, tenemos personas que vienen 
a aportar, por eso el aumento del 7,2% 
en nuestra dotación era absolutamen-
te necesario. Ya no contamos con 
corporaciones privadas como otros 
municipios que contratan a través de 
estas entidades, por lo que reflejan 
nuestras cifras es lo real y está dentro 
del promedio de los aumentos en 
dotación que realizan los municipios 
del país para fortalecer sus gestiones”, 
remató el alcalde.

Contrario a esto, el concejal de 
Coquimbo, Guido Hernández aseguró 
que “durante esta administración 
han ingresado más de mil personas, 
la mayoría cercanas al partido so-
cialista o amigos del alcalde, esto 
no se condice con mejoramientos 
en la respuesta del municipio a las 
demandas comunitarias”. 

NUEVAS OFICINAS 
Por otra parte, el alcalde de Ovalle, 

Jonathan Acuña sostuvo que “he-
mos abierto diversas oficinas sobre 
necesidades de la comunidad que no 
estaban siendo cubiertas. Por ejemplo, 
la Oficina de Caletas pesqueras, la 
Oficina de la Mujer, la Oficina de la 
Diversidad, la Equidad de Género y la 
No Discriminación”.

Acuña añadió a esto que “tenemos 

nuevos convenios con el Ministerio de 
Desarrollo Social, como la Residencia 
Familiar, a los que se suman los 
Albergues y el Refugio destinados a 
personas en situación de calle”.

Sumado a esto, el alcalde destacó que 
“hemos aumentado las cuadrillas de 
Emergencia y Operaciones y tenemos 
nuevos monitores de diversas disci-
plinas deportivas, aparte del fútbol. 
En materia de Seguridad Pública y 
en el marco de la aplicación del Plan 

Calle sin Violencia, contamos con 
cuatro personas”.

Pese a esto, Acuña remarcó que “los 
contratos a honorarios desde el año 
2022 quedaron todos firmados por 
el alcalde subrogante de la época, 
Héctor Vega”.

PRO EMPLEO
Al ser consultado por el aumento 

de 220 puestos de trabajo desde 
el 2022 al 2023, el alcalde de La 
Higuera, Yerko Galleguillos, señaló 
que “la única manera de poder tener 
esas cifras es producto del programa 
de empleabilidad que el Gobierno 
Regional ha dispuesto para los mu-
nicipios, ya que no existe otra vía de 
contratación excesiva de funcionarios, 
es más, nosotros tenemos una planta 
super reducida, lo que nos impide 
tener mucho personal a contrata y a 
honorarios”. 

Ente el caso de la Municipalidad de 
Combarbalá, donde hubo una baja de 
119 puestos de trabajo, el alcalde de 
la comuna, Pedro Castillo recalcó que 
“en los municipios se generan fluctua-
ciones que están dadas, por ejemplo, 
por la no renovación del personal que 
está en los programas de proempleo”.

Ahondando en esto, el alcalde también 
aseguró que “ha sido una política de la 
última década de la Municipalidad de 
Combarbalá ir ajustando los cuadros 
de trabajo, orientado a la eficacia y 
la eficiencia del gasto público, es el 
caso destacar que no contamos ni con 
administrador municipal, el que es un 
sueldo bastante elevado, función que 
es asumida en mi rol de alcalde, ni con 
Jefe de Gabinete, lo que es asumido 
por el personal administrativo”. 

LAS OTRAS COMUNAS
Según la información publicada en 

Emol.cl, el resto de las municipali-
dades de la región que presentaron 
variaciones en sus dotación desde el 
2022 al 2023, fueron la de Canela que 
pasó de tener 365 empleados a 279; 
Illapel que pasó de 1620 empleados a 
1700; Monte Patria que tenía 1919 y 
subió a 1988 funcionarios; Paihuano 
que pasó de tener 394 empleados a 
474; Punitaqui que tuvo un alza de 
632 trabajadores a 646; Río Hurtado 
que pasó de 371 empleados a 388 
y Salamanca que pasó de 1128 em-
pleados a 1162.

El municipio de Andacollo mantuvo 
la cifra de 248 empleados desde 
septiembre del 2022 al mismo mes, 
el año 2023.

LA TRANSFORMACIÓN DE 
COQUIMBO QUE ESTAMOS 
IMPULSANDO, (...) VA DE LA 
MANO DE TOMAR MEDIDAS 
IMPORTANTES, COMO 
INVERTIR EN EL RECURSO 
HUMANO QUÉ SE NECESITA 
EN TEMAS PRIORITARIOS, 
COMO LO SON SEGURIDAD, 
SALUD, RECUPERACIÓN 
DE ESPACIOS Y MEJOR 
INFRAESTRUCTURA”

ALI MANOUCHEHRI
ALCALDE DE COQUIMBO

ROMINA ONEL 
La Serena
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